

nommé bauxite, et c'est précisément de la bauxite que l'on retire assez aisément le nouveau métal par l'électricité. Grâce à ses belles chûtes d'eau, encore insuffisamment utilisées pour produire la force motrice à bon compte, la France peut devenir assurément, dans un avenir prochain, une grande productrice d'aluminium, dont on saura tirer bon parti.

LES PRODUITS DES FERMES EXPÉRIMENTALES.

Le commissaire fédéral de l'Industrie Laitière, M. Robertson, répond par une lettre adressée à notre confrère, le *Trade Bulletin*, aux critiques de la presse commerciale sur la manière dont il dispose des produits laitiers des fermes expérimentales et des beurrieres et fromageries modèles que le gouvernement a établies dans diverses localités.

Sa réponse est très faible. Il dit simplement que plusieurs exportateurs, il nomme MM. A. A. Ayer & Co., Hodgson Bros, A. W. Grant, D. A. McPherson, Wm Ware & Son et John I. Warrington jr., — connaissent *directement* ou *indirectement* son intention de mettre en vente le produit de la fromagerie modèle de l'île du Prince-Edouard.

Un exportateur l'avait accusé dans le *Trade Bulletin*, de faire lui-même de l'exportation de beurre et de fromage. Il répond : "Le gouvernement n'est pas entré en compétition avec les exportateurs de beurre et de fromage et il n'a exporté que de *petites quantités* de beurre et de fromage des beurrieres et fromageries expérimentales pendant deux saisons. Ceux de la saison 1893 ont été vendus entièrement aux consommateurs ou aux marchands du Canada."

M. Robertson dit aussi que, en 1893, il avait sous son contrôle 11 fromageries dans l'île du Prince-Edouard ; après avoir fourni à la consommation locale, il lui est resté 6000 meules qui ont été vendues à MM. Hodgson Bros.

ASSURANCES.

M. W. C. Van Horné, président du Pacifique Canadien a été élu directeur de la Compagnie d'Assurance l'"Equitable" de New-York.

Le besoin croissant des assurances contre les cyclones est manifeste, si on considère que les cinq Compagnies d'assurance de New-York qui ont cette branche d'assurances ont déjà payé cette année dans les \$180,000 pour sinistres.

L'électricité a causé récemment la destruction d'une prison de Baltimore renfermant 640 prisonniers qui s'échappèrent avec beaucoup de mal. Deux fils électriques se croisant avaient mis le feu aux charpentes.

Les principales Compagnies d'assurances sur la vie de New-York sont tombées d'accord pour augmenter les intérêts de l'argent qu'elles prêtent sur hypothèque. Les taux précédents avaient varié de 4½ à 5½ pour cent.

D'après le recensement de 1892, la valeur de la propriété aux Etats-Unis était de \$64,172,500,000 et les pertes par incendies ont été pendant la même année de \$146,213,000, ou une moyenne de 0.2278 pour cent. Ce chiffre donne la plus forte moyenne des 17 dernières années, la plus faible était de 0.1637 pour cent en 1878, la moyenne annuelle sur l'ensemble des 17 dernières années est de 0.1960 pour cent. *L'Assurance Moderne*.

D'après les statistiques anglaises et américaines, ayant trait aux incendies, il paraît que c'est l'Amérique du Nord qui est la plus fréquemment atteinte par le fléau du feu.

Ensuite, viennent l'Angleterre, l'Allemagne, l'Autriche, la France. *L'Assurance Moderne*.

Un journal anglais propose que les Compagnies d'Assurances sur la vie veillent sur la santé de leurs assurés en leur donnant gratis des consultations médicales, etc. Dans notre opinion, l'idée serait très populaire, ajoute *Insurance and Finance Chronicle* si les Compagnies payaient des voyages au bord de la mer à ceux de leurs assurés qui auraient besoin de se reposer et de reprendre des forces.

A la dernière assemblée des actuaire des Compagnies américaines, un rapport a été lu sur la situation des Compagnies d'assurances sur la vie du monde entier. Or, il résulte de ce rapport que le chiffre des assurances en cours dans le monde entier est de \$10,742,725,000 et l'actif total de \$2,304,923,000. Les chiffres sont, pour les principaux pays :

	Assurances Actifs. (en millions de piastres)	
Etats-Unis.....	4,897	907
Grande Bretagne.....	2,864	571
Canada.....	155	25
Europe Continentale.....	2,496	700
Australie.....	338	96

Dans l'espace de 50 ans, au commencement desquels l'assurance totale était de \$65,000,000 et l'actif de \$1,000,000, 57 compagnies d'assurance aux Etats-Unis ont payé aux assurés \$1,555,725,000.

PETITES NOTES.

La Succursale Ouest de La Banque du Peuple a été transportée dans ses nouveaux bureaux, coin des rues Notre-Dame et Richmond.

On parle, dit l'*Echo des Mines*, d'établir au sommet du Mont Blanc, l'endroit le plus élevé de l'Europe, un édifice à deux étages, dont l'un enfoui sous la neige, pour servir d'observatoire.

Pendant la grève des mineurs du pays de Galles, l'Angleterre a été obligée d'importer 7,651 tonnes de charbon, dont 120 d'Allemagne, 2,524 de Belgique, 209 de France, 3,518 des colonies anglaises et 1280 des Etats-Unis.

Le sultan du Maroc a promis une indemnité à l'Espagne pour les dommages causés à Melilla par les Riffains. L'Espagne touchera une partie des droits de douane. Selon la *Epoca*, le Maroc devrait payer à l'Espagne \$12,000,000 environ.

Maitre X..., un avocat célèbre, contait, l'autre jour, qu'il avait d'abord eu l'intention de pratiquer la médecine.

— Seulement, conclut-il, j'ai réfléchi et j'ai préféré me faire avocat, pensant qu'il vaut encore mieux sauver des coupables que de tuer des innocents.

Un Allemand nommé Reim, vient, dit-on, d'inventer une nouvelle bombe dont l'effet sera de produire un épais nuage qui remplacera avec avantage la fumée de la poudre que d'autres inventeurs ont réussi à supprimer. Ainsi va le progrès.

Ceux qui redoutent le nombre 13 devront se défer de la nouvelle pièce américaine de 25c. Cette pièce porte 13 étoiles ; la devise portée par l'aigle dans son bec a 13 lettres ; l'aigle a 13 plumes à chaque aile, 13 plumes à la queue ; l'écusson a 13 lignes parallèles, 13 barres horizontales et 13 têtes de flèche.

La durée moyenne d'un billet de la banque d'Angleterre est de 70 jours. Une fois revenu à la banque, un billet, eût-il été émis le jour même, n'en sort plus. Il est oblitéré, et au bout de cinq ans, on le fait brûler en présence des directeurs de la banque.

La France a entrepris un chemin de fer qui aura une certaine longueur, le trans-Saharien, destiné à relier l'Algérie au Sénégal ; elle en construit déjà quelques tronçons prolongeant les chemins de fer de l'Algérie. Voici maintenant qu'on parle d'un "trans-africain" qui traverserait l'Afrique dans toute sa largeur, reliant Alger à la colonie française d'Obock sur la mer Rouge. Mais il y a mieux, c'est le Grand-Tronc Africain, qui relierait l'Algérie à la colonie anglaise du Cap ; rien que cela ! L'un de ces projets coûterait deux milliards de francs (\$400,000,000) et l'autre cinq (\$1,000,000,000).

MM. Muirhead et Cie, de Londres, ont construit un téléphone à voix haute, qu'ils exposent dans leurs magasins de Prince street, et qui satisfait complètement les exigences en ce qu'il se fait entendre avec une voix si forte et si claire, que l'on n'a même pas besoin d'une sonnette d'appel. Jusqu'à présent, ce téléphone n'a été adopté que pour des distances courtes, et pas pour des installations générales ; mais, à courte distance, il est entendu par ceux qui sont placés à quelques verges de l'appareil. La maison Muirhead étant connue pour être très sérieuse et consciencieuse, dit vaguement, peut-être exprès, qu'on l'entend à *beaucoup de pieds* de distance, sans préciser à combien.